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家电下乡销售额

全年有望达到 1650 亿元

证券时报记者 刘莎莎

上个月，家电下乡的销售量继续维持高位。

光大证券预测说：“今年全年， 家电下乡可实现

1650

亿元销售额， 超出之前

1500

亿元的销售

预期。 ”

10

月份， 全国家电下乡产品销售

697.5

万

台，实现销售额

165.9

亿元，比上年同期分别增

长

81%

和

123%

。 销售额居前三名的产品是彩

电

50.1

亿元、冰箱

49.7

亿元、热水器

17

亿元，

同比增长

157%

、

96%

和

2.6

倍。 销售额居前五

名的地区为河南、山东、安徽、河北和江苏。前十

个月， 全国家电下乡产品累计销售

5951.4

万

台，实现销售额

1323.1

亿元，同比增长

1.4

倍和

1.9

倍。

从产品销售的结构来看， 冰箱依然是下乡

销售中占比最大的产品。虽销售额保持第一，但

其占比却有所下降， 冰箱销售额占比已从去年

的

46%

下降至

35%

。 彩电由于其销售结构的优

化，销售占比从去年的

21%

提升至

27%

。

除此之外，由于洗衣机的销售单价偏低，虽

销量较多，但销售占比仍不足

10%

；空调的销

售占比稳定在

11-12%

。 热水器的增长则最为

迅速，市场份额从

4%

提升至

8%

。

值得注意的是， 农村对家电需求的增长速

度明显高于城市市场， 这使得农村需求占比不

断提升。目前，农村冰箱的需求已经占到国内需

求的

40%

以上，农村对空调的需求虽在全国的

销量占比不大，但也有所增长。

在家电下乡政策颁布之时， 即已提出：“从

2009

年开始的

4

年时间里，使农村主要家电产

品拥有率达到城市

2000

年水平。 ”

据估算，截至

2010

年

10

月，农村每百户家

庭耐用消费品拥有量，冰箱达到

47

台，彩电达

到

111

台，洗衣机达到

58

台，空调达到

15

台。

同“四年政策”的目标相比，农村家电需求还有

很大的空间。

得益于在农村广阔的销售渠道， 家电龙头

企业青岛海尔、格力电器、美的电器以及海信集

团旗下的海信科龙、 海信电器毫无疑问成为家

电下乡最大的受益者。

除家电龙头企业外， 部分产品单一的企业

过去在农村市场销量并不大， 但借助家电下乡

快速在农村市场得以普及，而获得超高增长。合

肥三洋自

2009

年下半年至

2010

年上半年借助

向农村市场的扩张， 销售收入同比增长

90%

。

同样，小天鹅

A

在

2009

年第四季度至

2010

年

第三季度借助母公司美的销售网络迅速打开农

村市场，销售收入同比增长

86%

。

本周上海产权市场

批发零售行业成交 6.43 亿

证券时报记者 孙 玉

本报讯 记者昨日从上海联合产权交易所

获悉，本周，批发零售行业成交金额位居上海

产权市场首位， 一周成交金额合计达到

6.43

亿元。

此外， 房地产业和制造业成交金额分别达

到

5.53

亿元和

1.18

亿元。其中，“湖南东马置业

有限公司

100%

股权及

3396.48

万元债权”转让

项目成功交易。出让方是北京的一家中央企业，

通过多次报价法交易， 该公司股权和债权被湖

南省长沙市一家私营企业收购，成交价格

6594

万余元。 另外，“上海南凯置业发展有限公司

50%

股权” 项目被上海一家私营房地产投资有

限公司收购，成交价格

7112

万余元。 从新推挂

牌金额来看，本周金融业新推挂牌项目最多，合

计挂牌金额

4.77

亿元。

“十二五” 仍是新能源汽车培育期

———专访中汽协助理秘书长叶盛基

证券时报记者 张 达

� � � �●纯电动汽车真正大面积推广

还有距离， 未来十年混合动力技术

将非常普遍

●由国家财政资金投入数百亿

资金以小型纯电动汽车、动力电池、

汽车电子等方面为重点设立专项

●2015 年纯电动汽车和插电式

混合动力汽车累计产销量达到 50

万辆以上

●2020 年累计产销量超过 500

万辆

“《节能与新能源汽车产业发展

规划》（简称《规划》）征求意见后在

部级间的协调已经完成， 已经上报

到国务院审批，年底就会出台。 ”参

与《规划》起草编制工作的中国汽车

工业协会助理秘书长叶盛基日前接

受证券时报记者专访时向记者证

实。 他同时透露，包括充电站、充电

桩、 充电接口的标准国家正在紧锣

密鼓地制定， 特别是充电接口的标

准很快就会出台。

叶盛基说，在《规划》编制过程

中， 中汽协组织中国汽车

T10

企业（

“

T10

企业” 由目前国内销量最大的

十大汽车企业组成，包括上汽、一汽、

东风、长安、广汽、北汽、华晨、奇瑞、

重汽和江淮）参与了规划起草工作，

并开展了有关分析论证工作，组织汽

车骨干企业多形式座谈， 就 《规划》

（草案）进行征求意见， 并从战略取

向、发展目标、实施工程、产业布局和

政策扶持等五方面提出了建议。

纯电动汽车大面积

推广还有距离

“纯电动汽车和插电式混合动

力汽车是新能源汽车发展的重点取

向，同时，要大力推广混合动力技术

来提升传统车的节能水平。 ” 叶盛

基说， 此前把混合动力也归为电动

车， 现在所谓的新能源汽车主要指

纯电动汽车， 包括插电式混合动力

和将来的燃料电池汽车等， 而混合

动力不作为新能源车概念， 是作为

传统车节能车来提， 混合动力是作

为一个节能技术来加以支持。

在给《规划》（草案）的建议中，

中汽协提出，

2011-2015

年为节能

与新能源汽车的产业培育期，

2016

年

-2020

年为产业发展期。

2015

年要

实现乘用车新车百公里平均油耗降至

5.9

升，到

2020

年降至

4.5

升；

2015

年

纯电动汽车和插电式混合动力汽车累

计产销量达到

50

万辆以上；

2020

年

累计产销量超过

500

万辆。

“目前，我国的新能源汽车产品

长期处于试验阶段，缺乏充分的试验

验证与改进，多轮的验证方面的产品

还很少，纯电动汽车真正大面积推广

使用还有距离。”叶盛基说，今年预计

的汽车产销将达

1700

万辆，“十二

五” 末预计要

2000

万辆以上， 如果

2015

年新能源汽车产销达到

50

万

辆，那么意味着其他大部分还是传统

车， 新能源车还不能做到完全产业

化。 因此，不论“十二五”还是“十三

五”， 将来混合动力技术会用得非常

普遍，只有通过混合动力技术的广泛

使用，才能实现能耗标准。

动力电池等关键技术

瓶颈有待解决

目前， 我国新能源汽车的关键

核心技术还有待进一步突破， 尤其

是动力电池在性能和成本方面还难

以满足整车使用需求， 成为新能源

汽车产业化的瓶颈。 关键零部件的

产业链尚未形成， 动力电池基础原

材料、 电机及电控系统用电力电子

元器件（

IGBT

）等自主化不足，大部

分关键原材料、 零部件及制造装备

依赖进口。

对于这些技术难点如何解决，叶

盛基表示，“十二五” 是一个准备期，

意味着要全方位地就相关技术进行

突破， 国家会列出专项加以支持，行

业相关企业也会结合产品实际加以

攻关。

在《规划》建议中，中汽协提出，要

设立国家节能与新能源汽车产业发展

专项，由国家财政资金投入数百亿元，

以小型纯电动汽车、动力电池、汽车电

子、 节能汽车技术和混合动力商用车

动力系统等方面为重点， 建立共性技

术研发平台，突破关键核心技术。

除设立节能与新能源汽车研

发和产业化专项资金外，中汽协建

议，还应包括财政补助制度，即对

优于下一阶段车型燃料消耗量目

标值

20%

的节能汽车给予适当补

助。 在税收政策方面，建议对纯电

动汽车、插电式混合动力汽车减免

车辆购置税，节能与新能源汽车可

享受国家规定的车船税优惠政策。

同时，建议对动力电池、充电设施，

以及电池回收和梯次利用的配套

资金支持。

对于是否会研发代替锂电池的

下一代电池技术，叶盛基认为，目前，

锂电池是相对性能较好的动力电池，

但性能还有待突破，通过若干年的攻

关产生新一代动力电池的可能性也

不排除，有关机构也在积极探索研究

新一代的动力电池。但如果通过技术

攻关使锂电池的性能大大提升，成本

大幅下降， 可以满足性价比要求，也

不失为动力电池的选择对象。

另外，对于充电站、充电桩、

充电接口等基础设施的标准问

题，叶盛基表示，包括充电站、充

电桩、 充电接口的标准国家正在

紧锣密鼓地制定， 特别是充电接

口的标准正在制定审批过程中，

很快就会出台。

新能源汽车发展

应以传统车为基础

在节能与新能源汽车的产业

布局方面，中汽协建议，要培育和

发展一批新能源汽车产业基地，力

争形成至少

1

至

2

家新能源汽车

产销规模达到

100

万辆的汽车企

业， 以及若干家超过

50

万辆的汽

车企业。 力争形成若干家产销规模

超过百亿瓦时、具有电池关键材料

研发和生产能力的动力电池龙头

企业，分别形成若干家锂离子动力

电池正负极材料、隔膜、电解质等

关键材料骨干生产企业。 同时，加

快培育并分别形成若干家具有自

主知识产权的驱动电机、自动变速

器骨干生产企业，支持建立有整车

企业参股、具有较强国际竞争力的

专业化汽车电子企业。

叶盛基还表示， 在组织骨干企

业参与《规划》制定的过程中，全方

位地贯彻了

T10

企业的思路， 因为

T10

企业是行业主流企业， 其产销

量占行业总体产销的近

90%

， 作为

节能与新能源汽车也应以主流企业

为基础， 当然也不排除一些新兴企

业也参与新能源汽车的发展， 但真

正意义的节能与新能源汽车应以传

统车为基础去发展。

李书福首次披露与沃尔沃管理层分歧

证券时报记者 孙 玉

� � � �“对沃尔沃品牌价值，我个人和

沃尔沃管理层有不一样的理解。 ” 吉

利汽车董事长李书福昨日在“

2010

年

度高峰论坛”上的公开表态，并不掩

饰自己与沃尔沃管理层之间存在的

分歧。

这是在李书福与沃尔沃交割三个

月、新董事会召开了两次会议之后，首

次于公开场合表明自己与沃尔沃管理

层之间存在的分歧。“沃尔沃在相当长

的时间里一直是全球汽车品牌的佼佼

者， 之所以目前在高档车的市场占有

率上被抛到了后面， 公司管理层对不

同市场的变化考虑较少， 产品与市场

脱节是一个重要原因。 ”李书福表示，

中国市场就和欧洲市场有很大的不一

样，奔驰就对中国市场理解得很透，因

此沃尔沃在中国的发展应该按照市场

需求的不同，来做产品的细分。

他指出， 比如说现在中国市场

喜欢大车型， 只要客户有钱买那么

沃尔沃就应该造。 但是沃尔沃管理

层却坚持不同的观点， 认为大车型

不仅能耗大、占地面积大、材料消耗

也大， 不符合当前全世界汽车工业

发展低碳环保的方向。 “无论如何，

自己的核心理念还是要坚持的，对

于我和沃尔沃之间的不一样的地

方， 会随着时间的推移而逐渐协调

起来。 ”李书福这样表示。

对于吉利与沃尔沃未来的发展

定位，李书福坦言，“沃尔沃是豪华品

牌，吉利是大众化品牌，这两个品牌

是搞不到一起来的， 所以必须要分

开。 ”他表示，在与福特汽车成功交割

沃尔沃之后的基本发展战略是：吉利

是吉利，沃尔沃是沃尔沃。 吉利收购

沃尔沃之后要进一步提高沃尔沃的

工程技术和设计品质，进一步提升沃

尔沃的全球竞争力，支持沃尔沃“双

零双强”计划（即零伤亡零污染），同

时还要形成强大的竞争力和强劲的

企业生命力，要把沃尔沃打造成一家

具有强大竞争力和强劲生命力的世

界顶级豪华汽车企业。

“交割的完成只是开始，吉利接下

来的任务是放虎归山， 尽快恢复沃尔

沃的往日雄风。”李书福表示。此前，沃

尔沃董事会和管理层决定把中国建设

成沃尔沃的第二本土市场， 宣布了中

国区管理层团队，并计划在成都、上海

和大庆三地建厂， 使得沃尔沃在中国

的产能达到

20

万辆。 但是，李书福昨

日却表示谨慎，“这还需要一个漫长的

规划研究协调审批讨论环节， 需要一

个很漫长的时间”。

李书福表示， 电动汽车是汽车

工业努力的方向， 这些年来吉利把

每年收入的

8%-10%

用于研发，以

保证企业具有持续创新的“造血”能

力， 下面吉利还要大量培养汽车工

程师学院、商学院、工程学院培养营

销人才和工程技术人才。 而沃尔沃

今后的战略是就地研发、就地生产、

就地销售。
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北京北斗星通导航技术股份有限公司股票于

2010

年

11

月

12

日开市

起复牌，特此提示。

一、合同概述

2010

年

11

月

10

日，北京北斗星通导航技术股份有限公司（简称

"

公司

"

）

全资子公司海南北斗星通信息服务有限公司（以下简称

"

海南北斗星通

"

）和海

南省海洋与渔业厅签订了《海南省海洋渔业安全生产北斗卫星导航通信系统

项目建设合同》。

二、合同主要内容

1

、合同总金额：

7815

万元；

2

、合同内容：

（

1

）海南北斗星通为海南省海洋与渔业厅安装北斗玉衡监控平台

15

套，

其中省厅、省渔业监察总队、沿海

13

个市县各

1

套。

（

2

）经省财政批准，海南北斗星通拟为海南省海洋与渔业厅安装

6000

套

渔船北斗船载终端。 最终安装数量以实际安装数为准。

（

3

）海南北斗星通为海南省海洋与渔业厅提供北斗导航设备运营服务。

3

、合同工期：

2010

年

-2012

年；

4

、合同进度计划：

（

1

）

2010

年计划完成

2000

艘渔船北斗终端供货与安装；

（

2

）

2011

年计划安装

3000

艘渔船北斗终端供货与安装；

（

3

）

2012

年计划安装

1000

艘渔船北斗卫星终端供货与安装；

5

、实施地点：海南省；

6

、自双方签订之日

2010

年

11

月

10

日起生效；

5

、违约责任

海南北斗星通应按照合同规定的要求完成设备的安装、调试和使用管护

培训；设备安装后要保证系统正常运行，系统如出现故障，应在

12

小时内对

系统进行修复使之正常运行；船载终端如出现质量问题或技术参数、产品功能

不符合合同规定的要求， 海南北斗星通应在接到海南省海洋与渔业厅通知

3

日内予以更换。 如果海南北斗星通达不到上述要求，海南省海洋与渔业厅有

权终止合同，造成的经济损失由海南北斗星通承担。

三、交易对方情况介绍

交易对方：海南省海洋与渔业厅

海南省海洋与渔业厅是主管海南全省海洋事务和渔业行政工作的省

政府组成部门。 负责落实确定项目拟安装北斗终端设备渔船，组织协调

渔船船东或渔业企业验收终端并与海南北斗星通签订北斗渔业船载终

端供货协议，负责向海南北斗星通支付监控平台软硬件和船载终端省级

承担款项，协调落实市县和渔民向海南北斗星通支付其所承担的船载终

端款项。

四、合同履行对公司的影响

预计本合同实施将加快公司北斗海洋渔业业务成规模的发展， 为北斗系统

的行业应用提供典型示范作用。 同时将对海南省大中型渔船实施有效监控管理，

增强海南省渔业突发事件的应急处置能力，提高海南省渔业现代化管理水平。

预计本合同产生的收入将占公司

2009

年度营业总收入的

24.34%

（

2009

年度营业总收入为

294,983,349.86

元）。 同时该合同在本合同期满后每年将持

续产生运营服务收入和利润。

五、合同履行的风险提示

合同履行存在主管部门最终批准的安装数量不确定的风险及受不可抗力

影响造成的风险。

特此公告。

北京北斗星通导航技术股份有限公司

2010

年

11

月

12

日

备查文件：

1

、《海南省海洋渔业安全生产北斗卫星导航通信系统项目建设合同》文本


